

La Opinión

Este periódico, que es el único que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante. No olvide usted que nuestro teléfono es 36-86 M., y nuestro apartado de correos el 457.

SEGUNDA EPOCA

Apartado de correos 457 - Teléfono 36-86 M.

Diario independiente Redacción y Administración: Magdalena, 21

10 CENTIMOS

Año IV.—Núm. 817

Madrid, 28 de agosto de 1926

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA



De Melilla. — Presentación de jefes rebeldes y sumisiones. — Una explosión. — Relevo de fuerzas. — Legionario ahogado. — Otras noticias

MELILLA 27.—Como consecuencia de los bombardeos realizados por nuestra aviación sobre el Zoco de Telata Ketama, siguen presentándose jefes rebeldes al coronel de Intervenciones, señor Pozas.

Dichos bombardeos se realizan sobre las vertientes Norte y Sur del monte Peligro y poblado de Beni-Arices, pertenecientes a Tiguisas, en cuyos alrededores se ven pequeños grupos.

También se ha bombardeado el poblado de Beni Faizi y Zoco de Telata Ketama, donde se habían congregado muchos indígenas, que huyeron precipitadamente, dejando abandonados algunos heridos.

La aviación bombardeó las inmediaciones del Zoco el Telata de Ketama, donde se vieron grupos de rebeldes.

Poco después varios jefes indígenas acudieron a conferenciar con el coronel Pozas, haciendo acto de sumisión.

Desde hace varios días se nota en la zona gran animación de indígenas recientemente sometidos, los cuales realizan compras.

En el campamento de Drius hizo explosión un pequeño depósito de municiones, resultando cuatro indígenas heridos.

Para relevar las fuerzas francesas que guarnecen el Zoco el Seb de Ain Amar, marchó un escuadrón del regimiento de Alcántara.

En la playa de la Hípica ha perecido un hogado, cuando se estaba bañando, el soldado del Tercio, perteneciente a la segunda bandera, Francisco Seguí Pons.

El general González Carrasco marchará en aeroplano a Torres Alcalá, para encargarse del mando de la columna de vanguardia.

En la cabina de Uad Setud se han presentado varios casos de fiebre alta

entre el ganado, habiéndose adoptado medidas para evitar la propagación de la enfermedad.

Noticias del frente francés

LARACHE 27.—En el sector de Uazan fueron bombardeados los macizos de la región El Kob.

El caído Labondi se pronuncia a favor de Francia. Ha prometido hacer entrega de un sargento aviador que cayó en las líneas enemigas.

En la noche anterior un desertor indígena abandonó el convoy que conducía con otras fuerzas.

Se ha hallado su cadáver sin usar. Un grupo de 40 rebeldes atacó un poblado sometido, llevándose un centenar de cabezas de ganado.

Los adictos sostuvieron tiroteo, recuperando parte del ganado.

Operaciones de los franceses

TANGER 27.—Las tropas francesas han reanudado la ofensiva al Norte de Uazan, mandadas por el general Monhoven, habiendo ocupado Rahana, así como los antiguos puestos de Ruren - Kibana.

Este último había sido abandonado en el año anterior, no habiéndose vuelto a ocupar hasta ahora.

Las tropas francesas han establecido contacto con las españolas.

Abd-el-Krim enfermo en Fez

PARIS 27.—Noticias de Fez dan cuenta de que se encuentra enfermo el ex cabecilla rifeño Abd-el-Krim.

Por causa de la enfermedad, es probable que se retrase su traslado a la isla de la Reunión.

Parte oficial

Se ha dado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«La columna del teniente coronel Capaz llegó ayer tarde a Amiad, encontrando todo el terreno recorrido tranquilo y prosiguiendo el desarme de indígenas que quedaban rezagados.»

La orientación profesional

Uno de los temas que con más acierto se han desenvuelto en el Congreso de Estudios Vascos recientemente celebrado ha sido el de la orientación profesional.

Tal vez por eso haya acaso merecido la preocupación del Magisterio nacional tan importante congreso pedagógico.

La Revista «Ibérica», atenta a todos los asuntos de interés nacional, le dedica una extensa información en su número 10, en el cual puede apreciarse la labor realizada por los congresistas y las conclusiones aprobadas.

Entre las conclusiones, además de llamar la atención del Gobierno para que dedique la debida consideración a estos problemas, figuran: la creación de oficinas de orientación profesional, de bolsas de trabajo, la creación de la cartilla escolar de orientación profesional y la organización de una activa propaganda acerca de estos problemas.

Nos hacemos intérpretes del sentir pedagógico de los asambleístas vascos y abogamos por el triunfo de la escuela.

Información de Marina

Recompensas

Se ha concedido la cruz de primera clase de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, pensionada con quinientas pesetas anuales, durante sus actuales empleos, al teniente de navío don Francisco Benito Perera, alférez de navío don José Nieto Antúnez y maquinista oficial de segunda clase don Miguel Morey Iglesia, por los servicios prestados y méritos contraídos formando parte de la dotación del contratorpedero «Alsedo» durante la comisión conferida a este buque para auxiliar el vuelo tan brillantemente llevado a cabo por el hidroavión «Plus Ultra», entre Palos y Buenos Aires.

Bases navales

A propuesta de la Junta mixta central del servicio de abastecimiento de agua a las bases navales, se ha dispuesto que se ejecute por administración el proyecto de abastecimiento a la base naval de Ríos, con las aguas del monte

Eduardo Pérez Merino, con una comisión de la que formaban parte don Carlos Pombo, don Ramón Presmanes y don José Grinda.

También recibió Su Majestad al arzobispo de Santiago, comandantes de los cruceros *Blas de Lezo* y *Reina Victoria*, conde de la Mórtera, conde de Scláfi; ex gobernador de Oviedo, señor Fuentes Pila; director del Sanatorio de La Pedrosa, señor Muñoz; don Tomás Lassarreta, presidente y secretario de la Asociación de dependientes de Comercio de la Habana, que dieron cuenta al Monarca, del proyecto de construcción de un Sanatorio antituberculoso en terrenos de esta provincia.

El Rey invitó a almorzar al ministro de Polonia, al conde de Güell y al señor Hauzeur y señora.

Su Majestad ha enviado cariñosos telegramas de pésame al señor Sánchez Toca y al marqués de Lema, con motivo de la muerte de la esposa del primero.

Elevación de derechos arancelarios en Francia

Por la sección de Comercio del Ministerio de Estado se anuncia en la «Gaceta» que, por decreto del 14 del corriente, el Gobierno francés ha dispuesto elevar en un 30 por 100 los derechos de Aduanas específicos (comprendidos los respectivos coeficientes, en su caso, y el aumento resultante de la ley de 6 de abril de 1926).

Se exceptúan de dicha elevación los productos siguientes:

Tabacos.—Papel que no sea el llamado de fantasía, a la mecánica, de peso superior a 30 gramos por metro cuadrado, destinado a la impresión de periódicos.

Papel llamado de fantasía «coché», en blanco.

Pastas de celulosa, importadas para la fabricación de papel de las dos clases mencionadas.

Salchichera fabricada. Quesos. Legumbres secas y frescas. Patatas. Frutas frescas de mesa (limones, naranjas, toronjas y sus variedades, mandarinas y chinás, uvas de mesa, melocotones y albaricoques). Frutas secas de mesa (higos, almendras y avellanas, nueces, pistachos).

Flores naturales cortadas. Mármoles serrados y esculpidos, pulidos moldurados o trabajados de otro modo.

Azúfre triturado, depurado, refinado, sublimado. Tartratos de potasa. Acido cítrico cristalizado. Máquinas dinamo-eléctricas.

Muebles que no sean de madera curvada.

Cascos de sombreros.

Los coeficientes antiguos y los aumentos establecidos, tanto por la ley de 6 de abril de 1926, como por este decreto, se refunden en un coeficiente único. Si los nuevos coeficientes comprenden más de un decimal, serán redondeados al décimo superior para las fracciones de 0,05 y más, al décimo inferior para las de menos de 0,05.

Se admitirán, con arreglo a las condiciones de la tarifa anterior, las mercancías que se justifique haber sido expedidas directamente a Francia antes de la fecha de la inserción de este decreto en el «Journal Officiel» y que sean declaradas para el consumo sin haber sido colocadas en «entrepôt» o constituidas en depósito.

La política internacional

Alemania y las aspiraciones de España
BERLÍN, 27.—El Gobierno del Reich no ha decidido aún la actitud que ha de observar en el caso de que las reivindicaciones de España referentes a Tánger sean examinadas por la Sociedad de Naciones.

Se recuerda a este respecto que, con arreglo al Tratado de Versalles, Alemania se desinteresó de Marruecos y no se concibe, por tanto, que ahora se oponga a que sean aceptadas las reivindicaciones españolas.

Nuestra nota a Italia, según un periódico

ROMA, 27.—El periódico «Giornale d'Italia» cree saber que la nota entregada por el Gobierno español al Gobierno italiano presenta argumentos detallados, tanto acerca de la incorporación de Tánger a la zona española, como respecto a la atribución a España de un puesto permanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

De la reunión de ayer se dará hoy una nota oficiosa

LONDRES, 27.—No se conocen las proposiciones que los jefes de los mineros hayan hecho al Gobierno en la reunión que ha tenido lugar ayer tarde.

A ella han asistido, además del ministro de Minas, otros miembros del Gabinete.

Ha sido enviada, después de terminar la conferencia, una extensa nota al primer ministro señor Baldwin—que como se sabe se encuentra descansando en Ais-les-Bains—dándole cuenta de todo lo tratado.

Hoy será facilitada una nota oficiosa a la Prensa.

No parece que la expresada reunión haya producido los efectos inmediatos que se esperaban para la solución del conflicto, y habrá necesidad de celebrar otra reunión.

El número de mineros que reanudan el trabajo aumenta. En Mansfield han sido abiertos dos nuevos pozos.

DICE ZOZAYA

Homenaje merecido a Jacinto Benavente

El cultísimo escritor, el glorioso cronista enamorado de Madrid, D. Antonio Zozaya, con acento dolorido se expresa hoy en una admirable crónica aparecida en «La Libertad» sobre la rotulación de calles en Madrid, y, con fervorosa unción, pide al alcalde de la villa y corte se rote una nueva y céntrica plaza con el glorioso nombre de Jacinto Benavente.

He aquí el sustancioso párrafo que dedica a este motivo el ilustre cronista:

Dentro de pocos meses será construída una hermosa plaza en la confluencia de las calles de Carretas y Atocha, calles que no deben variar de denominación, por respeto a una tradición que ha sido ya suficientemente profanada. Pero para esa futura plaza no hay todavía buscado nombre. Suplico reverentemente al Sr. conde de Vellellano que presente una moción digna de su talento y de su intención nobilísima, para que esa plaza se llame de Jacinto Benavente. Pronunciado este nombre, creo innecesario todo argumento. Sería doloroso que hubiera, en plazo más o menos lejano, que escoger entre cambiar el título a la calle de Atocha, tan interesante, tan castiza, tan merecedora de recuerdo, o dedicar una calle ruin del Ensanche a una de nuestras más legítimas glorias nacionales, que ha transformado, en unión de Pérez Galdós, y aún más profundamente que él, nuestro Teatro nacional, con aplauso entusiástico del universo culto.

¿Se me hará caso? Olvídense el nombre de quien propone este justo homenaje y llévase a cabo antes de que motivos de segundo orden obliguen al Concejo a cometer un nuevo y sensible desagraviado en el callejero matritense.

Antonio Zozaya

El trasatlántico «Espagne», a salvo en El Ferrol

La navegación del trasatlántico después de la avería, desde la Coruña al Ferrol

CORUÑA 27.—Toda la noche continuaron los trabajos a bordo del «Espagne» para impedir que el agua invadiera el compartimiento de máquinas. A las tres y media de la madrugada el comandante de Marina recibió un radiograma del ministro, que está en Ferrol, en el cual participaba que había dado órdenes para que estuviera preparado el buque Reina Victoria Eugenia, a fin de recibir allí al «Espagne» para reparar las averías.

El capitán del puerto transmitió la noticia por la estación radiotelegráfica del campo de La Estrada, de Coruña, al «Espagne», el cual contestó que si el dique tenía más de cien metros de longitud iría a reparar a Ferrol. Se le contestó afirmativamente, y el buque, a marcha moderada, y convoyado por barcos pesqueros, puso rumbo hacia Seijo Blanco. Lleva a bordo al consignatario de La Coruña, don Eduardo Fariñas, y a los prácticos de este puerto señores Ossorio y Maredá.

En este momento el vigía de monte Alto anuncia que el «Espagne» se encuentra en la boca de la ría de Ferrol, escoltado por doce pesqueros. La noticia se comunicó al capitán general, con el objeto de que salgan prácticos de aquel puerto a su encuentro.

En La Coruña se espera que el ministro de Fomento ordene con rapidez la instalación en la Torre de Hércules de un aparato radiogoniométrico a fin de evitar que la niebla vuelva a tener paralizada la navegación a la entrada de aquel puerto.

El pasaje y la tripulación del «Espagne» no han sufrido daño alguno

FERROL, 27.—Esta tarde entrará en el dique de la Constructora Naval el trasatlántico francés «Espagne», que a la altura de Torre de Hércules, y debido a la densa niebla, chocó con un bajo, sufriendo graves averías.

Según noticias recibidas en El Ferrol de madrugada, ni la tripulación ni el pasaje han sufrido daño alguno.

EN EL FERROL

Un vino de honor al ministro de Marina

Discursos del alcalde y del almirante Cornejo

EL FERROL, 27.—El Ayuntamiento obsequió anoche con un vino de honor al ministro de Marina; asistieron al acto todas las autoridades municipales, de la Marina y del Ejército. También se asociaron a este homenaje popular numerosísimas personalidades civiles.

El alcalde pronunció un discurso enalteciendo la figura del ministro y poniendo de relieve que El Ferrol sabe que vive y es algo desde que el Poder se ha iniciado en las necesidades de la Marina con las cuales se ha compenetrado el Gobierno, y que son atendidas con la cooperación oficial para el desarrollo de las industrias navales. Manifestó el orador estar convencido de que el Gobierno, conociendo la importancia de El Ferrol, en lo que a las construcciones navales se refiere, procurará dar impulso a dichas construcciones, lo que representa al mismo tiempo protección para otras industrias nacionales, como son la siderúrgica, la carbonífera y otras que trabajan al unísono con las industrias navales españolas, que pueden competir hoy en día con las industrias similares más importantes del mundo, y que cuenta con un personal técnico y manual que trabaja en pro del bien de la patria.

El alcalde aludió a la cuestión del ferrocarril de la costa, diciendo que está ligado al desenvolvimiento de la industria naval española.

El orador terminó haciéndose intérprete del popular sentimiento de cariño hacia la persona del ministro, y manifestó que había estudiado los grandes elogios de éste sobre la organización de la factoría y el adelanto en las construcciones.

Terminado el discurso del alcalde, se levantó a hablar el ministro de Marina, señor Cornejo, quien dijo, después de ser saludado con ruidosos aplausos, que sus primeras palabras habían de ser para agradecer profundamente el cordialísimo recibimiento que le hizo ayer el pueblo de El Ferrol. Dijo que había teleografiado anoche a su compañero el ministro de la Guerra, expresándole el sentimiento de la ciudad de El Ferrol por no haber recibido también su visita. Declaró que le había dejado profundamente satisfecho la visita hecha a la zona industrial, que ha puesto de relieve el progreso de nuestras construcciones navales, y aseguró que hará por El Ferrol, siendo ministro u ocupando cualquier puesto en lo sucesivo, todo cuanto de él dependa, pues siempre tratará de laborar en pro de la ciudad, de la que se considera como un hijo más. Terminó expresando al pueblo ferrolano, por mediación del alcalde, su profundo agradecimiento por los agasajos de que ha sido objeto, a los que tratará de corresponder haciendo por El Ferrol cuanto permitan las necesidades del Gobierno.

A continuación, un coro gallego interpretó varias obras, premiadas con grandes aplausos.

Una visita a la Graña

EL FERROL, 26.—El ministro de Marina, acompañado del capitán general de este departamento marítimo y del jefe del Estado Mayor del mismo, realizó ayer tarde una visita a la base naval de la Graña. Regresó al Ferrol en las primeras horas de la tarde.

El señor Cornejo visitó en la Graña la instalación del petróleo, y manifestó sus propósitos de dar mayor intensidad a dicha base naval, dotándole de todas las instalaciones modernas, para que sea un excelente refugio de submarinos, y parque de abastecimiento. El ministro hizo el viaje de ida por tierra, y regresó por mar, a bordo de la falúa del capitán general.

La población está engalanada, y en todos los edificios públicos y algunos particulares lucen iluminaciones.

A las nueve de la noche fondeó ayer, en el puerto, el crucero Méndez Núñez.

Una recomendación al ministro de Fomento

EL FERROL, 27.—El ministro de Marina ha teleografiado al de Fomento reiterándole la pronta resolución del expediente sobre la voladura del bajo que existe a la entrada del puerto.

Una comisión de representantes de la Marina entregó al señor Cornejo una instancia suplicando que para los prófugos de la Armada se haga extensivo el Real decreto de Guerra que hace referencia al indulto que se concede a los del Ejército.

Aterrizaje violento

CASPE, 27.—En este término ha hecho un aterrizaje forzoso el biplano 144 de la base aérea de Cuatro Vientos, tripulado por el capitán Grimavel y el mecánico Sánchez, que se dirigían a Barcelona para esperar al capitán Lóriga. El aparato quedó destrozado y los tripulantes resultaron ileso.

Deportes

La Vuelta a Cataluña Cuarta etapa

BARCELONA, 26.—Se ha celebrado la cuarta etapa, cuyo recorrido es de 192 kilómetros entre Igualada y Vich, considerada como la más fuerte y dura de todas, por los sitios que tiene que atravesar y en algunos trozos hallarse la carretera completamente descubierta.

La salida se dio a las cinco de la madrugada, partiendo 40 de los corredores que forman el pelotón de lucha, ésta se reduce verdaderamente a Fontán, con Mussió, Gallardo, Juan de Juan, Rebote, Montero se retrasa creyéndose que va enfermo, lo que hace suponer que se retire.

Cerca de Vich van en cabeza luchando desesperadamente por lograr el triunfo Mussió, Fontán, Juan de Juan y Cañardo, logrando Fontán, en un esfuerzo enorme el embalaje final entrar el primero y pegados a éste Juan de Juan y Cañardo resultando en la forma siguiente la clasificación:

- 1.º Fontán, en 7 h. 55 m. 5 s.
2.º Juan de Juan, en el mismo tiempo.
3.º Cañardo, en el mismo tiempo.
4.º Mussió, en 8 h. 1 m. 20 s.
5.º Tallada, en 8 h. 6 m. 13 s.
6.º Martinetto, en 8 h. 6 m. 16 s.
7.º Monteys, en 8 h. 10 m. 5 s.
8.º Janer, en 8 h. 10 m. 31 s.
9.º Maresp Jiménez, en 8 h. 11 m. 57 s.
10.º Cruz, en 8 h. 24 m. 45 s.
11.º Bueso, en 8 h. 27 m. 3 s.
12.º Pons, en 8 h. 28 m. 12 s.

Montero, como indicábamos antes, tuvo que retirarse por hallarse indisputado.

Una vez resumidos los datos de todas las etapas la clasificación general de la prueba es esta:

- 1. Cañardo, en 27 h. 57 m. 14 s.
2. Juan de Juan, en 27 h. 57 m. 35 s.
3. Mussió, en 27 h. 57 m. 40 s.
4. Fontán, en 27 h. 58 m. 6 s.
5. Martinetto, en 28 h. 5 m. 42 s.
6. Monteys, en 28 h. 17 m. 51 s.
7. Janer, en 28 h. 50 m. 46 s.
8. Tallada, en 28 h. 50 m. 47 s.
9. Cruz, en 29 h. 12 m. 24 s.

Veremos en la lucha final si los españoles salen triunfantes de esta dura prueba, lo que hace presumir que así será, por la brillante carrera que llevan.

FUTBOL

No se consentirá el traslado de jugadores a otras regiones

Anoche continuaron las sesiones de la Asamblea regional. En primer término, a propuesta del Comité, se acordó felicitar a la Confederación Nacional por la victoria obtenida en Oporto.

No se concede autorización para que pasen los cuatro campeones del grupo B de segunda categoría a la categoría superior.

Se aprueba, por unanimidad, una proposición de la Deportiva Municipal, para que el grupo B de segunda categoría tenga dos representantes en el Comité de la Federación, aunque siga teniendo un solo voto.

S reforma la base 17 de los campeonatos, a propuesta de la Deportiva Ferroviaria.

Se perdonan los castigos impuestos a los jugadores.

Por unanimidad se toma el acuerdo de que no se consentan los traspasos a las Federaciones que lo soliciten, y no concedan el traslado a los pertenecientes a su región.

Se discute ampliamente una proposición presentada por la Deportiva Bancaria sobre los campos de segunda categoría, dándose un voto de confianza al Comité para que resuelva sobre este asunto.

Por último, se suscita por el Hogar Vasco una proposición para que se abra un expediente al señor García Echarín y a la Gimnástica Española.

Después de tomarse en consideración queda para esta noche la discusión de la proposición.

Nota oficial de la Federación

«Interesa hacer constar a la Federación Regional del Centro, en vista de una carta en la que el jugador don Severiano Gouburu manifiesta que no ha firmado ninguna licencia a favor del Real Madrid, que dicho organismo no tiene en este asunto más intervención que la de haber recibido en la noche del 15 del corriente una ficha en regla y con la firma, al parecer auténtica, del mencionado señor, y a cuyo documento se le ha dado trámite reglamentario.»

Recibimiento grandioso al Real Deportivo Español

LIMA, 27.—Ha llegado a esta capital el equipo del Real Deportivo Español, de Barcelona.

Les esperaban numerosos compatriotas, y diversos elementos deportivos de la población, haciéndoles un recibimiento grandioso y cordial.

Se espera con extraordinario interés el primer match que se celebrará el próximo día 30.

El equipo español contendrá contra una selección peruana.—Agencia Americana.

BOXEO

En Alicante, campeonato de amateurs

Se ha celebrado el campeonato de aficionados al Boxeo, organizado por la Federación Levantina.

A las pruebas asistió escaso público, dando los resultados siguientes:

Moscas: El catalán Vilanova gana a los puntos al castellano Del Amo y al alicantino Rubert.

Peso gallo: El alicantino Latorre gana a los puntos al madrileño García y al catalán Bosch.

Peso pluma: El alicantino Pastor vence

a los apuntes al castellano Pérez y al catalán Carrasco.

Peso «walter»: El alicantino Reig gana al alicantino Margarit.

Peso ligero: El catalán Martínez gana a los puntos al alicantino Peñalva.

Peso medio: El catalán Cardona gana a los puntos al alicantino Bevia, pero pierde con el madrileño Anguiano.

Telegramas de provincias

Museo pedagógico Regional

CORUNA 27.—El Consejo directivo del Museo Pedagógico Regional acordó nombrar miembros de honor de dicho museo a los maestros doña María Peña Paz, maestra nacional de Da Guarda; don Manuel Calvo Budiño, maestro de Santa Cruz de Rivadulla, y don Federico García, maestro de Mesoiro.

Nuevo periódico

OVIEDO 27.—En la presente semana ha visto la luz el nuevo colega «El Astur», que se publica en esta capital. Nace «El Astur» con absoluta independencia de todo grupo político y libre de influencias determinadas, pero con la fe de un hondo sentimiento liberal y democrático.

Deseamos al nuevo colega una vida duradera y hacemos votos porque el mejor éxito corone sus esfuerzos, correspondiendo al mismo tiempo al saludo que nos envía.

Clausura del Congreso de auxiliares de Farmacia de Bilbao

BILBAO 27.—Ha terminado sus tareas el Congreso de auxiliares de Farmacia, reunido en esta capital, aprobando unas conclusiones que declaman:

Primero. Que la Federación Nacional de auxiliares de Farmacia de España se afirma en un decidido propósito de unión y solidaridad entre sus elementos integrantes para aumentar en todo lo posible el número de sus afiliados.

Segundo. Sustener a todo trance los acuerdos del Congreso relacionados con la creación de un Montepío Nacional y cuotas de supervivencia.

Tercero. Realizar una activa propaganda para tratar de asociar bajo la bandera de la Federación a todos los auxiliares de Farmacia de España.

Cuarto. Apoyar cuantas iniciativas tiendan directa o indirectamente a socializar la Farmacia en España.

Quinto. Persistir, como base de la dignificación profesional, en que se cree la carrera de auxiliares de Farmacia.

Sexto. Considerar la abolición del internado en farmacias como una aspiración unánime de la Federación.

Séptimo. Establecer las más cordiales relaciones con las Asociaciones hermanas de España y del extranjero.

Se nombró el Comité Nacional siguiente:

Presidente, don Benigno Sangrador secretario, don Teófilo Grau; tesoroero, don Ismael Vallejo; redactor jefe de «El auxiliar de Farmacia», don Rafael Sagarduy.

Por unanimidad se acordó que la Junta directiva del Montepío Nacional resida en Valencia. Los cargos de dicha Junta son los siguientes: presidente, don Rafael Martínez; secretario, don Miguel García; tesoroero, don Miguel Mairena.

Comida en honor de unos artistas

CORUNA 27.—En el pueblo de Sada se ha celebrado una comida íntima en honor del director del aplaudido coro «Cantigas da Terra» y de varios escritores y artistas que se encuentran aquí veraneando.

La comida celebróse en los amplios salones de «La Terraza».

Asistieron a ella la escritora Pilar Millán Astray, el alcalde señor Casás, el doctor de Répide, Augusto D'Almar, Julia y Lolita Catoira, el alcalde de Sada señor López Hernández, Barbeito Herrera, Jacobo Casal, el director de la revista «Galicia», y muchas personas más cuyos nombres sentimos no recordar.

Durante la comida reinó gran cordialidad, y a los postres ofreció el banquete el presidente del coro señor Cantoira, hablando a continuación Pilar Millán Astray, el señor Casás y Ramón Suárez Picallo; dió las gracias emocionadísimo el maestro señor Fernández Amor, a quien abrazó la insigne escritora.

Al final, el coro entonó unos cuantos «alalás» y la magistral obra de su director «Terra Chá», que fueron aplaudidísimos.

En el café del señor Zapata volvieron a cantar, siendo ovacionados por el público que invadía el salón.

A las siete y media regresaron a la capital los excursionistas, muy satisfechos de la fiesta.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA

Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados

Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA

Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de contratos por un ingeniero industrial

GESTION DE ASUNTOS

Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS

Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

En Santander S. M. el Rey inauguró ayer el teléfono automático La Compañía Telefónica obtiene un gran éxito

SANTANDER 26.—Como estaba anunciado, hoy, a las siete de la tarde, celebróse con extraordinaria solemnidad la inauguración del teléfono automático en esta capital.

Al acto se asoció el vecindario, congregándose frente a la Central un público numerosísimo que presenció la llegada de don Alfonso, a quien acompañaban el príncipe de Asturias, el duque de Miranda, duque del Arco, conde de la Maza, conde del Grove y señor marqués de Torre de Mendoza.

La Central hallábase engalanada con colgaduras de los colores nacionales, ondeando en los balcones la bandera española y la de la Compañía Telefónica.

A las siete menos diez llegó don Alfonso y el príncipe de Asturias, siendo recibidos por todas las autoridades civiles y militares de Santander, el obispo de la diócesis, el Consejo en pleno de Standard Electrica y los señores marqués de Urquijo, presidente del Consejo de Administración de la Compañía Telefónica; don Valentín Ruiz Senén, don Julián Cifuentes Hernández, Mr. Frank Gie, Mr. Lewis, J. Proctor y conde de Güell, vicepresidentes, y los consejeros Mr. Logan, N. Rock, don Amadeo Alvarez García, don José María Boada, don Javier Martí Codolar, señor marqués de Perijá, don Antonio Carrillo de Albornoz, don Miguel Manella Corrales y don Antonio Nieto Gil, y el secretario general, don Gumersindo Rico González.

Acompañaban a estas personalidades los señores Cahir, Pérez Sánchez, Berán y Musitu, Terradas, Aspiazu, Benguer, Caldwell, Alcaraz, Walker, Quinn, Hodges, Strong, Navarro, Duñant, Cámara, Escibá de Romani y Meñin, director del Departamento de Publicidad de la Compañía.

Entre las personalidades de Santander vimos a los señores obispo, alcalde, ingeniero municipal, presidente de la Diputación provincial, gobernadores civil y militar, presidentes de las Cámaras de Comercio y de la Propiedad, presidente de la Audiencia, García del Moral y Ruano. Además estaban los directores de todas las entidades bancarias de la capital, los de los diarios de la misma y los responsables de toda la Prensa de Madrid y extranjero.

Don Alfonso fué recibido a la puerta del Departamento Comercial por el obispo, con báculo y mitra. Recorrió este departamento, subiendo seguidamente a la sala de aparatos automáticos, donde tomó asiento en un estrado previamente preparado al efecto, junto al cual había sido colocada una mesa sobre la que hallábase una palanca que había de utilizar el Monarca para inaugurar el nuevo sistema telefónico. Previa la bendición del obispo, don Alfonso, por indicación del marqués de Urquijo, bajó la palanca aludida e inmediatamente se puso en comunicación el automático. Fué este momento de intensa emoción. Como el pueblo de Santander había sido avisado de que a las siete de la tarde estaría inaugurado el automático, a esta hora puede afirmarse, sin temor a exagerar, que pusieron en comunicación todos los aborados de Santander, causando todo ello profunda alegría y admiración a don Alfonso, al príncipe de Asturias y a cuantos presenciaron tan interesante momento.

En este instante, el presidente del Consejo de Administración de la Compañía Telefónica Nacional de España, señor marqués de Urquijo, pronunció un elocuentísimo discurso. Saludó y dió las gracias a don Alfonso y al príncipe de Asturias por la asistencia al acto, así como a todas las autoridades y personalidades que, aceptando la invitación de la Compañía, daban realce al acontecimiento que se celebraba. Dió cuenta de los principales trabajos efectuados por la Compañía durante los últimos doce meses, que, dijo, representan aproximadamente el doble de la labor que se había proyectado para ese lapso de tiempo. Con frase cálida y demostrando su gran entusiasmo por la patriótica labor que realiza la Compañía, agregó que ésta ha inaugurado, desde 1 de enero a 30 de julio del actual año, 81 centros interurbanos, habiéndose colocado la respetable cifra de 73.500 postes. Se han construído con actividad febril 4.856 kilómetros de línea de postes, equivalentes a 15.706 kilómetros de circuitos de cobre, todo ello para el servicio urbano e interurbano, con un total de 31.000 kilómetros de hilo, lo que representa, dicho sea para darse cabal cuenta de la magnitud de la obra, unas tres cuartas partes de la circunferencia del Globo. Las líneas de larga distancia principales circundan todo el territorio español, y a ellas hay que añadir otras importantísimas que salen de Madrid en dirección Norte, Sur, Este y Oeste.

Están y terminados los trabajos de canalización subterránea en Madrid y se están realizando a toda prisa en Sevilla, Málaga, Almería, Zaragoza y Barcelona. Han comenzado los trabajos de construcción de los edificios para la Compañía en Zaragoza y Barcelona, y el de Madrid está pendiente de la aprobación de ciertos trámites municipales. Hizo el marqués de Urquijo resaltar que para todos estos trabajos se va a emplear la importante suma de 140 millones de pesetas, quedando la mayor parte de este dinero en España, ya que se emplean con preferencia materiales de producción

española, y aseguró que para el año próximo, absolutamente todo el desembolso quedará en nuestra nación por la intensa producción de las fábricas que está construyendo la Standard Electrica en Madrid y en Santander, habiendo empezado ya a trabajar la fábrica de Madrid.

Refiriéndose al personal de la Compañía, para el que tuvo elogios, dijo que ésta cuenta con unos 8.000 empleados en plantilla y 1.200 eventuales.

Terminó el marqués de Urquijo su interesante discurso haciendo votos por la prosperidad de España.

Don Alfonso escribió en un pergamino lo siguiente:

«Tengo la satisfacción de inaugurar hoy, a las siete de la tarde, la Central telefónica automática de Santander, construída por la Compañía Telefónica Nacional de España, cuya instalación tanto ha de mejorar el servicio telefónico en esta capital.» Santander, 26 de agosto de 1926.—Alfonso XIII.»

Después, acompañado por el ingeniero jefe de la Compañía, señor Caldwell, y por el subingeniero jefe, señor Alcaraz, y demás alto personal de la Compañía, visitó la sala del automático, escuchando de aquellos señores amplias explicaciones acerca del funcionamiento del nuevo sistema telefónico inaugurado. Pasó después, siempre con el príncipe de Asturias, su séquito y los consejeros y alto personal de la Compañía, al buffet, donde tomó una copa de champagne, bajando después a visitar todas las dependencias de la Central, dedicando cumplidos elogios tanto a la instalación de las salas urbana e interurbana, cuanto al cuadro de fuerzas, sala de baterías, sala de descanso y a la cocina, admirablemente preparada para las operadoras. Quedó don Alfonso verdaderamente encantado de todos los detalles del nuevo edificio, y al despedirse hizo constar a los señores marqués de Urquijo y Proctor la gran satisfacción y el agrado con que veía el esfuerzo realizado por la Compañía Telefónica y el éxito que para él suponía, por haber tenido el acierto de firmar la concesión.

Todo el mundo elogio con verdadero calor el grandioso éxito obtenido por la Compañía Telefónica Nacional de España con esta su primera inauguración del teléfono automático.

Los señores Behn, vicepresidente de la Compañía Telefónica, no pudieron asistir al acto por hallarse en París, con motivo del fallecimiento de una persona de su familia.

Don Alfonso hizo presente a los señores marqués de Urquijo y Proctor su pésame por esta desgracia.

Detención de varios «soñadores»

VALENCIA, 27.—Desde hace algún tiempo se tenía noticia de que en ciertos lugares de esta capital se traficaba en cocaína, y esta madrugada, el juez del distrito del Mercado, en funciones de guardia, se personó inopinadamente en la calle de Gracia y fué recorriendo algunos «bares» y casas de dormir, sorprendiendo a bastantes hombres y mujeres que expendían o consumían la nociva droga. Algunos de ellos se encontraban en lastimoso estado, y, sobre todo una muchacha de diez y siete años llamada Flora Torres Martínez, tanguista, que fué llevada al hospital por sufrir una intoxicación grave.

Como consecuencia de la visita del juez fueron detenidos siete hombres y tres mujeres, que han sido conducidos a los calabozos del Juzgado, y se ha dado orden de clausurar los establecimientos donde aquéllos se encontraban.

Reunión de la Comisión de la Exposición Iberoamericana

SEVILLA, 27.—Se reunió la Comisión permanente de la Exposición y despachó varios asuntos de trámite. Se dió cuenta de haber sido aceptado por el Brasil el terreno contiguo a la Venta de Eritaña para instalar en él el pabellón permanente que aquélla República se propone edificar. Se trató también de las nuevas plantillas de funcionarios burocráticos de la Exposición aprobadas por el Gobierno, y cuyo importe asciende a 253.200 pesetas.

Según nuestras noticias, el gobernador civil y comisario regio de la Exposición ha recibido una carta del ministro de Hacienda, participándole que es casi seguro que el Gobierno se haga cargo de la liquidación final de los gastos de la Exposición, respondiendo del déficit que pudiera resultar terminado el certamen.

Interrogado sobre este extremo, el comisario regio ha manifestado que aun cuando no podía confirmar noticia tan grata para Sevilla, en sí no carece de veracidad, aun cuando es preciso que para que el hecho tenga estado oficial aparezca la disposición correspondiente en la «Gaceta».

Añadió que pronto serán girados los fondos necesarios para la construcción del puente de San Telmo sobre el Guadalquivir, pues el Gobierno quiere que esta obra esté terminada antes de que comience la Exposición.

El gobernador marchó anoche a Madrid, pues piensa descansar unos días en San Sebastián.

LAS GALERAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE NUMERO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA

LA DICTADURA GRIEGA

Constitución del nuevo Gobierno

ATENAS, 27.—El general Condy ha constituido nuevo Gabinete, encargándose, además de la Presidencia, de las carteras de Guerra y Marina.

El nuevo Gobierno ha prestado juramento hoy a las cinco de la tarde. Los departamentos ministeriales han sido distribuídos en la siguiente forma: señor Argiropoulos, ministro en Angora, Negocios Extranjeros; profesor de la Universidad, señor Petmezas, Interior e interino de Comunicaciones; doctor Panas Instrucción pública e interino Asistencia a los refugiados; señor Drosopoulos, gobernador del Banco Nacional, a Hacienda; Nakos, Agricultura y Comercio, y Triantafilopoulos, profesor de la Universidad, Justicia.

Condy y su Gobierno contarán con el apoyo de los políticos

ATENAS, 27.—Los jefes de todos los partidos políticos han declarado que apoyarán al nuevo Gobierno.

El pueblo ha aceptado y acogido con gran satisfacción la formación del nuevo Gabinete, integrado por hombres eminentes y distinguidos, con exclusión del elemento militar.

Las elecciones parlamentarias serán fijadas para el día 24 de octubre.

El jefe del Gobierno, señor Condy, ha declarado que continuará colaborando estrechamente con los jefes de los partidos políticos para la preparación de las elecciones y reglamentación de todas las cuestiones pendientes.

Se espera la llegada del general Plastiras, desterrado por Pangalos, y seguramente apoyará al nuevo Gobierno.

Ayuntamiento

Una proposición del concejal señor Latorre.—Se quiere construir, en un solar propiedad del Ayuntamiento, un grupo escolar, costeado por suscripción pública, que lleve el nombre del presidente del Consejo

El concejal D. Gonzalo Latorre ha presentado al Concejo la siguiente proposición:

«Excelentísimo señor:

Próxima la fecha del 13 de septiembre, tercer aniversario del gesto gallardo y patriótico del general Primo de Rivera, el concejal que suscribe, entendiéndose que los que admiramos al hombre renovador que tanto beneficio ha hecho a España—librándola de un sistema aniquilante de sus energías y valores—estamos en la obligación de rendirle un homenaje nacional, se atreva a proponer al Ayuntamiento de Madrid tome una iniciativa en tal sentido, a la que contribuyan cuantos con nosotros comulguen en esa admiración. No pretende el firmante de esta proposición que se erija una nueva estatua que aumente la belleza de nuestros hermosos paseos, que tal cosa, aparte del mérito artístico de quien la construye, tiene el inconveniente de hacer los homenajes escasos de eficacia y de valor práctico.

Tampoco propone un desfile o manifestación de personas al estilo del régimen pasado, que en muchas ocasiones eran explotados por los enemigos como una reducta de mercenarios, y que aun siendo el movimiento sincero, como en el caso presente lo sería, es aún menos eficaz y práctico que el anterior.

Lo que desea el concejal que firma estas líneas es una cosa de relativa novedad, y desde luego, de mayor valor positivo, toda vez que se perpetúa popularmente—en la Historia ya lo está el nombre de la persona a quien se desea reverenciar de una manera que encaja simbólicamente en lo que constituye la idea directiva del anhelo y el solo pensamiento del gran español, haciendo Patria.

Interpretando uno de los más ardientes deseos del ilustre D. Miguel Primo de Rivera—expresado en casi todos sus discursos, con la constancia de un verdadero apóstol—creo el que suscribe que el momento de mayor agrado para el presidente del Consejo de ministros, alma y guía del movimiento renovador iniciado el 13 de septiembre de 1923, sería la construcción, por suscripción pública, de un grupo escolar que llevará su ilustre nombre y redimiera de analfabetismo a varios centenares de niños.

Teniendo, pues, en cuenta lo anteriormente expuesto, el concejal que suscribe propone a la excelentísima Comisión permanente:

Primero. Que por el Ayuntamiento de Madrid se abra una suscripción pública con destino a la construcción de un grupo escolar que llevará el nombre Primo de Rivera.

Segundo. Que dicha suscripción sea encabezada por el Ayuntamiento de Madrid con 50.000 pesetas, y que a ella se invite a todos los Ayuntamientos y Diputaciones de España, con objeto de que cooperen directamente, e invitando a sus respectivos vecinos a colaborar en este homenaje nacional.

Tercero. Que dicho acuerdo se tome en conmemoración de la fecha 13 de septiembre de 1923, y dedicado al excelentísimo señor D. Miguel Primo de Rivera.

Cuarto. Que a ser posible la instalación del referido grupo escolar sea en uno de los barrios más populosos de Madrid, y en solar propiedad de su Ayuntamiento. Madrid, 24 de agosto de 1926.

Información política

La mañana en los Ministerios
El jefe del Gobierno, mejorado de su indisposición, pasó ayer mañana en automóvil por la Moncloa.

El ministro de la Guerra recibió las visitas de los generales Ardanaz y Jordana; coroneles Cantó y Calderón y capitanes Penche y Sartorius.

Con el general Primo de Rivera han almorzado ayer los generales Sanjurjo, Burguete, Jordana y Saro, y los ministros de la Gobernación, Guerra y Estado.

Felicitaciones al ministro de Estado
El ministro de Estado está recibiendo muchas felicitaciones con motivo de la firma del Tratado comercial con Francia.

Entre las últimamente recibidas figuran las de la Liga Vizcaína de Productores, Altos Hornos de Vizcaya, Cámara Agrícola, Sindicato Agrícola Obrero, Sociedad general de Fruteros y Círculo de la Unión Mercantil de Castellón.

El ministro de Estado, a San Sebastián
Ayer noche salió en el expreso para San Sebastián, el ministro de Estado, y en la capital de Guipúzcoa permanecerá de jornada durante el mes de septiembre.

Las peticiones de la Cámara Oficial del Libro

El ministro de Hacienda viene dedicándose desde hace tiempo al estudio de las peticiones de orden económico que le tiene formuladas la Cámara Oficial del Libro de Madrid, a fin de encontrar una pronta y favorable solución a asunto que tan trascendental importancia tiene para este ramo de la riqueza nacional, que cuenta con todas las simpatías del señor Calvo Sotelo.

Recompensa merecida

Por el ministro de Gracia y Justicia, ha sido firmada una Real orden de gracia para que le sirva de mérito en su carrera, por el interesante libro titulado «Manual Penitenciario. — Obligaciones del recluso», escrito por nuestro querido compañero en la Prensa y oficial del Cuerpo de Prisiones, don Enrique Pina Niveiro.

Muy cordialmente felicitamos al señor Pina por este nuevo éxito que una vez más acredita el amor que siente por materias penitenciarias.

Caballero de la Orden de Isabel la Católica

A propuesta de la Junta de jefes y en premio a los servicios prestados al frente de la Secretaría general del Ministerio de Trabajo, ha sido nombrado caballero de la Orden de Isabel la Católica, el funcionario de dicho departamento, don José Gómez Espina.

La entrega de una bandera de combate

La entrega de la bandera de combate al crucero «Méndez Núñez», en Ferrol, se celebrará el día 29 próximo. Con este motivo se celebrará una procesión cívica a la estatua del almirante de estos apellidos ante la cual se depositarán coronas. Después se celebrará una misa de campaña en la que se bendicirá la bandera, la que será inmediatamente izada en el barco.

La sesión de ayer

A la una de la tarde se abre la sesión presidiendo el señor Salcedo Bermejillo. Después de aprobarse el acta anterior se discute el proyecto de novación de contrato de permuta de la Plaza de Toros. Hacen uso de la palabra los diputados señores De Pablos, Mamolar, Cander, Pérez Gómez, y todos se quejan del contrato antiguo, diciendo que era una cosa absurda, mientras que ahora se muestran conformes con las bases del nuevo proyecto, y dan un voto de gracias a la comisión que ha intervenido en la realización del contrato.

El único diputado que no está conforme

es el señor Baner. El presidente da las gracias a todos los diputados por haber asistido a la sesión. Dice que la Empresa de la Nueva Plaza de Toros, tendrá que dar por terminada las obras en el plazo de tres años, y que si una vez inaugurada la nueva plaza, la Empresa elevara el precio de las localidades, la Diputación percibirá el 25 por 100 de las localidades, descontando los impuestos. También se acuerda que la Empresa haga una declaración jurada del pago de materiales y obreros.

En la nueva escritura del contrato

no figurará ninguna cláusula análoga al contrato anterior. Y por último, hace constar que si la Empresa no acepta el nuevo proyecto con todas sus cláusulas será rescindido el contrato. Se aprueba el dictamen. Seguidamente son aprobados también los siguientes asuntos: El proyecto sobre régimen interior del futuro Hospicio.

Propuesta de acopios de carreteras

y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Propuesta de acopios de carreteras

y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Se aprueba el dictamen

Seguidamente son aprobados también los siguientes asuntos: El proyecto sobre régimen interior del futuro Hospicio. Propuesta de acopios de carreteras y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Idem de adquisición de dos máquinas

apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Se aprueba el dictamen

Seguidamente son aprobados también los siguientes asuntos: El proyecto sobre régimen interior del futuro Hospicio. Propuesta de acopios de carreteras y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

La reforma de la Constitución

RIO DE JANEIRO 27.—En segunda discusión el Senado ha aprobado por una gran mayoría el proyecto de reforma de la Constitución.—Agencia Americana.

El impuesto sobre la renta

RIO DE JANEIRO 27.—Se ha prorrogado dos meses más el plazo para la presentación de las declaraciones del impuesto sobre la renta.—Agencia Americana.

Movimiento inmigratorio

SAN PAULO 27.—Hasta el día 20 del mes corriente entrarán en este puerto 60.857 inmigrantes de diversas nacionalidades.—Agencia Americana.

Inauguración de una Exposición

BUENOS AIRES 27.—Se ha inaugurado solemnemente la Exposición permanente de productos mejicanos.—Agencia Americana.

El concurso de invenciones argentinas

BUENOS AIRES 27.—En el próximo mes de septiembre tendrá lugar en esta capital un concurso de invenciones argentinas, en el que se distribuirán importantes premios.—Agencia Americana.

Interpelación parlamentaria

BUENOS AIRES 27.—En la Cámara de los Diputados se ha anunciado una interpelación al ministro del interior a propósito de las leyes obreras.—Agencia Americana.

Retirando una dimisión

BUENOS AIRES 27.—El presidente del Comité Irigoyenista de Buenos Aires, señor Empanaza, ha retirado la dimisión que había presentado.—Agencia Americana.

Indemnización a los senadores

BUENOS AIRES 27.—La Comisión de poderes del Senado ha decidido conceder dos meses de indemnización a los senadores cuyos mandatos no han sido todavía aprobados.—Agencia Americana.

Nueva Legación

PANAMA 27.—El Gobierno venezolano ha decidido crear una Legación en esta capital en sustitución del Consulado general, que existe actualmente.—Agencia Americana.

Inauguración de hornos crematorios

CARACAS 27.—En esta capital serán pronto inaugurados grandes hornos crematorios construidos por ingenieros especialistas. Gracias a las rigurosas medidas sanitarias adoptadas por las autoridades, en las aduanas de los países vecinos se han suprimido las formalidades exigidas a los viajeros procedentes de Venezuela.—Agencia Americana.

Mercado americano

RIO DE JANEIRO 27.— Mercado del café: El tipo 4 se ha cotizado a 25,000 reis los 10 kilos. Las ventas fueron de 30.00 sacos. En los stocks quedan 1 millón 43.826 sacos. Según las últimas evaluaciones, la recolección total del café para la campaña 1926-27 será de 9.450.000 sacos.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 27.—Mercado argentino

El trigo se ha cotizado a 13,80; la avena a 7,50, y el maíz a 6,80. La carne se cotizó a 30.—Agencia Americana.

Diputación provincial

La sesión de ayer

A la una de la tarde se abre la sesión presidiendo el señor Salcedo Bermejillo. Después de aprobarse el acta anterior se discute el proyecto de novación de contrato de permuta de la Plaza de Toros. Hacen uso de la palabra los diputados señores De Pablos, Mamolar, Cander, Pérez Gómez, y todos se quejan del contrato antiguo, diciendo que era una cosa absurda, mientras que ahora se muestran conformes con las bases del nuevo proyecto, y dan un voto de gracias a la comisión que ha intervenido en la realización del contrato.

El único diputado que no está conforme

es el señor Baner. El presidente da las gracias a todos los diputados por haber asistido a la sesión. Dice que la Empresa de la Nueva Plaza de Toros, tendrá que dar por terminada las obras en el plazo de tres años, y que si una vez inaugurada la nueva plaza, la Empresa elevara el precio de las localidades, la Diputación percibirá el 25 por 100 de las localidades, descontando los impuestos. También se acuerda que la Empresa haga una declaración jurada del pago de materiales y obreros.

En la nueva escritura del contrato

no figurará ninguna cláusula análoga al contrato anterior. Y por último, hace constar que si la Empresa no acepta el nuevo proyecto con todas sus cláusulas será rescindido el contrato. Se aprueba el dictamen. Seguidamente son aprobados también los siguientes asuntos: El proyecto sobre régimen interior del futuro Hospicio.

Propuesta de acopios de carreteras

y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Se aprueba el dictamen

Seguidamente son aprobados también los siguientes asuntos: El proyecto sobre régimen interior del futuro Hospicio. Propuesta de acopios de carreteras y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Idem de adquisición de dos máquinas

apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Se aprueba el dictamen

Seguidamente son aprobados también los siguientes asuntos: El proyecto sobre régimen interior del futuro Hospicio. Propuesta de acopios de carreteras y caminos provinciales, obra que había de realizarse con cargo al presupuesto corriente y al venidero, y cuyo importe asciende a la cantidad de 876.145,53 pesetas. Idem de adquisición de dos máquinas apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Idem de adquisición de dos máquinas

apisonadoras, con motor de aceite pesado, para la consolidación del firme de las carreteras y caminos provinciales, de conformidad con lo acordado por la Comisión provincial Permanente en 28 de julio anterior, y cuyo importe de 9.600 pesetas habrá de abonarse con cargo al presupuesto corriente y al de 1927.

Moción del diputado visitador de Manicomios, sobre construcción y régimen del que proyecta construir en Alcalá de Henares, aceptando el ofrecimiento de dos millones de pies de terreno que gratuitamente cede el Ayuntamiento de dicha ciudad.

La Bolsa

Table with financial data from Madrid, including series for 100 interior, 100 exterior, and 100 amortizable, along with exchange rates and actions.

Cédulas Hipotecarias

Table with mortgage certificate data.

Acciones

Table with stock market data for various banks and companies.

Moneda extranjera

Table with foreign currency exchange rates.

Ayuntamiento de Madrid

Table with municipal budget data for Madrid.

SUCESOS

Un disparo en plena tarde.—Detención de un estador

Cerca de las cuatro de la tarde de ayer las personas que transitaban por la plaza de Castelar, vieron que una de las parejas de la Guardia civil de las que prestan servicio, Palacio de Comunicaciones, intentaba detener a un hombre joven, que se dio a la fuga. Con objeto de intimidarle, la pareja disparó un tiro al aire, logrando detenerle cerca de la calle de Olózaga, de donde fué conducido al Palacio de Comunicaciones, en donde quedó detenido. Parece ser que dicho individuo, que se llama Francisco de Asís Benruero Cubells, de 25 años, se dedicaba a ofrecer plazas de titulares de médicos, mediante la retribución de 1.000 pesetas. Recientemente se recibió en la Dirección de Seguridad un oficio suscrito por el alcalde del pueblo de Castrillo de Don Juan (Palencia) interesando la detención por la policía de un individuo que debía presentarse en Lista de Correos, a retirar un giro de 350 pesetas, estafa que intentaba efectuar después de haber efectuado otra de 300 pesetas, haciéndose pasar por médico titular del antedicho pueblo. La policía dió cuenta de la notificación a la Guardia civil de servicio en Correos y ésta sorprendió al que buscaba, cuando pretendía cobrar el giro. Según parece, no es la primera vez que Francisco ha obtenido cantidades por el

mismo procedimiento, de distintos alcaldes.

Con el atestado consiguiente y el oficio del alcalde de Castrillo de Don Juan, fué puesto a disposición del Juzgado de Guardia.

Una denuncia importante

Anoche se presentó en el Juzgado de Guardia una mujer llamada Rufina Luján, con domicilio en la calle de los Abades, 7, quien denunció, que en la calle de Cedaceiros detuvieron el domingo último a un huésped suyo, llamado Joaquín Bayer, con insuficiencia mental, y lo trasladaron al campamento de Yeserías, en donde le fué imposible verle, por hallarse recluso en un lugar llamado «la carbonera». También ha manifestado que no le ha permitido el director llevarle la comida y solo le alimentan con pan y agua. El juez ordenó a la Policía, averigüe lo que haya de verdad en dicha denuncia.

Atropello

En la esquina de las calles de Alberto Aguilera y Galileo fué atropellada por la camioneta 16.955-M., que conducía Romualdo Martín Lamuela, Ramona Sánchez Pérez, de 45 años, con domicilio en la calle de Galileo, 27. Recogida por varios transeuntes, fué conducida a la clínica de Vallehermoso, donde le fué apreciada la fractura de la base del cráneo. En estado gravísimo fué trasladada al hospital de la Princesa. El conductor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de Guardia.

Riña

En una taberna situada en la calle del Angel, riñeron esta mañana Antonio Fornigosa Castiello, de 41 años, con domicilio en la calle del Rosario, 19 y Julián López Vázquez, domiciliado en Rodas, 5. Parece ser que Julián aseguró a Antonio que había trabajado en un tejedor de Cuatro Vientos, a donde éste fué y comprobó que era mentira. Ayer, al encontrarse en la taberna, Antonio, después de proferir algunas palabras ofensivas para Julián, le dió un bofetada, a la que contestó éste, engarzándose y promoviendo su consiguiente escándalo. En la Casa de Socorro fueron curados el primero de una herida superficial en la cabeza, de pronóstico reservado, y el segundo lesiones leves. Fueron detenidos.

El capitán Loriga y su mecánico son agasajados

BARCELONA, 27.—A bordo del «Claudio López» han llegado a ésta el aviador Loriga y su mecánico el sargento Pérez. Salieron a recibirlos las autoridades, generales, jefes y comisiones de los Cuerpos de la guarnición; el capitán Gallarza, el coronel de Artillería, señor Loriga, padre del aviador y número público. La entrada del «Claudio López» en el puerto, fué emocionante. Desde los demás barcos surtos en el puerto se arrojaron multitud de cohetes. Acompañados del alcalde de Barcelona, se trasladaron los aviadores al Hotel de Oriente, donde se celebró una comida de honor. Ocuparon la presidencia el capitán general, los aviadores Loriga y Gallarza, el mecánico Pérez, el gobernador civil, el presidente de la Diputación, el alcalde y demás autoridades civiles y militares. Después de leídas numerosas adhesiones, pronunciaron discursos los señores García Anné y Luengo. El capitán Loriga, en breves palabras, hizo una descripción del vuelo España-Filipinas, agradeciendo las demostraciones de afecto con que ha sido acogido. Más actos en honor de los aviadores. El aviador Loriga, con su madre, el alcalde y el capitán general, visitó el Grupo Alfonso, donde fué obsequiado con champagne. Después visitó la Exposición de Montjuich. Más tarde fueron a la Barceloneta para ver la instalación de baños que ha hecho en la playa el Círculo del Ejército y de la Armada. En las casas Consistoriales se celebró una recepción en honor de los aviadores Loriga y Eugenio Pérez. Visitaron el salón de Ciento, el despacho del alcalde y otras dependencias, y fueron obsequiados con un «lunch». El señor Loriga se negó a hacer manifestaciones a los periodistas, limitándose a comunicar detalles ya conocidos de su vuelo. Firmó gran número de tarjetas. Esta noche, en la plaza de las Arenas, se ha celebrado la función en su honor. Se representaron dos actos de «Rigoletto» y el primero de «Traviata». Mercedes Caparrós cantó canciones. Durante la representación de «Rigoletto», llegó a la plaza y se acomodó en una tribuna levantada a la izquierda del escenario. Acompañaban a Loriga, su padre, su hermana, Gallarza, el mecánico, el gobernador civil interino y un representante del alcalde. En el segundo acto de «Rigoletto» el público advirtió la presencia de Loriga y le ovacionó, en tanto que la orquesta interpretaba la Marcha Real.

Los inquilinos cayeron de diferentes alturas, envueltos en escombros, y solamente sufrieron lesiones y contusiones de escasa importancia.

En los primeros momentos se produjo la consiguiente alarma, porque no eran encontrados dos niños que dormían en una cuna; ésta, al caer, había quedado invertida, y las criaturas quedaron protegidas contra las piedras y cascotes que cayeron.

Un legado considerable para niños pobres

SALAMANCA, 27.—Ha fallecido la ilustre dama salmantina doña Gonzala Santana Delgado, de ochenta y dos años, que en vida hizo importantes donativos para obras de cultura y beneficencia. En el testamento otorgado el año 1924, destina 500 acciones del Banco de España (1.565.000 pesetas al cambio de hoy, para educar cuantos niños se pueda, dándole carrera, en los centros docentes que el Patronato nombrado crea conveniente. Dota de ese beneficio a 12 niños de Alaejos, pueblo de Valladolid, de donde era era natural su padre. Deja 50.000 pesetas para la construcción de la capilla para las Hermanitas de los Pobres, en el nuevo edificio de la avenida de la Plaza de Toros. También deja numerosas mandas a los criados, a iglesias y a conventos.

Deja 50.000 pesetas para la construcción de la capilla para las Hermanitas de los Pobres, en el nuevo edificio de la avenida de la Plaza de Toros. También deja numerosas mandas a los criados, a iglesias y a conventos.

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Aurora Redondo. Valeriano León. Butacas, 2,50. A las 10,45, La casa de Salud.

EL CISNE.—A las 7, La revoltosa y Agua, azucarillos y aguardiente. A las 10,45, Los borrachos y Gente seria.

PARDINAS.—A las 6,45, Q'es grant Barcelona y Juanilla, la perchelera. Butaca, 1,50. A las 10,45, Marina, por el tenor Ocaña. Butaca, dos pesetas.

FUENCARRAL.—Colosal programa de variedades y verdaderas atracciones. Números finales: Los Alonso, Francis, Carmelita Sevilla y Paquita Alcaraz.

PAVON.—A las 11, últimas funciones de Alma. Estrenos: Alma española, Alma gaucha. Début del payador pampero Uruguayo Isaac. Exitos: Alma montañesa, Alma de mufecos, Almas frivolas, Cal y Pol, Babel. Butaca, una peseta.

CINE IDEAL.—A las 6 y 10,30, todos los días estrenos: hoy, El hijo postizo, La suegra de Tancredo, Salutor, camarero, y Como aquella mujer...

REAL CINEMA (Salón y terraza).—A las 6,15 tarde y 10,15 y 10,30 noche, Virginito, ingeniero; El de la mala suerte, La mujer y la gallina y El aplauso del mundo.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 6,15 y 10,15, Virginito, ingeniero; El de la mala suerte, La mujer y la gallina, El aplauso del mundo.

MONUMENTAL CINEMA.—A las 6 y a las 10, Miscelánea Pathé, Pasión y boda de Pamplinas, El sospechoso, Campeón de atletismo y La mujer vampiro.

JARDIN CINEMA GOYA.—A las 10,30 de la noche, Los maridos de Edit, Noticiero Fox y Un político honrado (Tomás Meigham).

CINEMA ARGUELLES.—A las 6,30 y a las 10,30, Revista Pathé, Como nace una pasión, Huyendo de la quema y Gracias a ellas. Lunes 30, Charlot en Vida de perro.

CINE MADRID.—A las 6,30 y a las 10,30, Noticiero Fox, Tancredo, limpiabotas. El último varón sobre la tierra y Damselas frivolas. Lunes, Corazón perverso.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las 11, gran programa de variedades. Exitos de Frivolidad. A las 12,15, éxito inmenso de Balder. Entrada al Parque, una peseta.

HIJO DE Villasante y Compañía OPTICOS. Teléfo. 13. — Teléfono 1052. — MADRID. Tuberos gráficos CAMBOS MUN... VARS. - L. - MADRID

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando [hace próximamente dos años] su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

De usted atento s. s.,
Francisco Ruiz

Valencia-Caja de Recluta.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas,

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años. — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de cédulas hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —
Aparatos, Brazos, Tulipas. Precios sin competencia.
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO. — Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

“Señoras”

La prodigiosa

Tintura Ossyris

Se curará vuestros enfermedades de la matriz, evita el aborto y regulariza el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5
Farmacia
MADRID

¿Es usted bilioso? ¿Sufre usted maleos?

Use diariamente las

Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. MADRID

TELÉFONO 43-43 M.

Para jamones y sal hichones

RICO

Conde de Romanones, 12

NO DÉ V. MÁS VUELTAS A SU CINTURA

EL MEJOR CERTIFICADO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LOS REYES DE EUROPA



COR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE ÉXITO

PREPARADOS NO DEJARSE SORPRENDER EN LOS DENTÍFRICOS EXTRANJEROS



POMPAS FUNERBES

ARENAL: 4 MADRID

TELÉFONO 44-M

LEA USTED LA OPINIÓN

Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes. — Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.